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В эпицентре событий
Месяц назад инженерно-технический центр отметил 40-летие. В нашем небольшом юбилейном материале мы кратко познакомили читателей с историей 
и современностью филиала, а ведь вклад «кузницы кадров» в производственные достижения общества заслуживает отдельноãо спецвыпуска. В этом 
материале перечислим только самые значимые, на наш взãляд, свершения итц в 2024 ãоду. 

Ведущий инженер лаборатории технической диагностики ИТЦ Денис Петров проводит контроль овальности торца трубы

В течение 2024 ãода 11 работников итц 
выезжали в международные командировки

ооо «ГазпроМ трансГаз саратоВ» В социальных сетях

С момента создания филиал является эпицен-
тром передовой технической мысли, внедре-
ния новых технологий и оборудования, поэто-
му одним из первых в перечне достижений от-
метим техническое диагностирование метода-
ми неразрушающего контроля 378 тройников 
и прямых врезок технологических трубопро-
водов компрессорных станций и линейной ча-
сти магистральных газопроводов. По поруче-
нию Департамента ПАО «Газпром» специали-
стами ИТЦ указанные обследования были вы-
полнены в полном объеме. В результате соот-
ветствующие подразделения Общества орга-
низовали и провели устранение обнаружен-
ных дефектов, что позволило повысить надеж-
ность и безопасность эксплуатации объектов 
газотранспортной системы.

На участках магистральных газопрово-
дов Сторожевского ЛПУМГ при непосред-
ственном сопровождении специалистов 
ИТЦ, производственного отдела защиты от 
коррозии и ООО «Газпром ВНИИГАЗ» спе-
циализированной организацией проведена 
опытно-промышленная апробация иннова-
ционного комплекса «Орион-7», а специали-
стами ООО «Газпром трансгаз Уфа» – ком-
плекса мониторинга подпленочной корро-
зии внешней поверхности трубопровода и ее 
скорости.

В 2024 году по решению руководства Об-
щества был увеличен объем технического 
диагностирования подводных переходов си-
лами ИТЦ (с 72 до 86 ниток подводных пе-
реходов). Это позволило высвободившиеся 

средства по направлению ДТОиР перерас-
пределить на выполнение экспертизы про-
мышленной безопасности объектов Обще-
ства. Кроме того, специалисты полевой из-
мерительной лаборатории ИТЦ активно вне-
дряют в процесс контроля состояния свар-
ных соединений цифровую радиографию, 
что позволило сократить использование 
рентгеновской пленки и образование отхо-
дов, связанных с ее применением, на 90 %.

Большой вклад специалисты Инженерно-

технического центра внесли в обеспечение 
надежной и безопасной транспортировки 
газа в экспортном направлении – в Респу-
блику Узбекистан. В частности, совместно 
с представителями АО «Интергаз Централь-
ная Азия» был проведен технический аудит 
состояния средств электрохимзащиты. Об-
щая протяженность обследованных комму-
никаций составила 823 км, проведен техни-
ческий аудит 244 установок катодной защи-
ты. Специалисты метрологической лабора-
тории ИТЦ на постоянной основе работа-
ли и продолжают работать на ГИС «Кара-
калпакия» в Узбекистане, обеспечивая кон-
троль работы средств измерений, основного 
и вспомогательного оборудования. Техниче-
ский аудит в области метрологического обе-
спечения и измерения расхода газа был про-
веден на компрессорных станциях  «Джанга-
ла», «Индер», «Макат» АО «Интеграз Цен-
тральная Азия».

По традиции насыщенным выдался год для 
службы проектно-конструкторских работ, в 
том числе сразу по пяти объектам проектиро-
вания на ГРС и линейной части магистраль-
ных газопроводов в установленные сроки по-
лучены положительные заключения независи-
мой экспертизы ООО «Газпром экспертиза». 
Работа специалистов службы была положи-
тельно отмечена на самом высоком уровне 
на профильном отраслевом совещании. 

Подтверждая репутацию филиала инно-
вационного направления, работники ИТЦ 

в 2024 году разработали 59 рационализа-
торских предложений. Экономический эф-
фект от их внедрения исчисляется десят-
ками миллионов рублей. В ежегодном кон-
курсе «Лучший филиал ООО «Газпром 
трансгаз Саратов» по организации рацио-
нализаторской деятельности» на протяже-
нии многих лет ИТЦ уверенно удерживает 
лидирующие позиции. 

Александр АЗАРКИН
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тВои люди, МаГистраль!

Наталья ПЕТРАКОВА

приВычка к постоянной отВетстВенности
В этом ãоду нашу постоянную рубрику открывает начальник ãазокомпрессорной службы александр Ульянов, который посвятил 
сторожевскому лпУМГ ооо «Газпром трансãаз саратов» уже восемнадцать лет.

осторожно, Мошенники!

предУпрежден – ВоорУжен
Мноãих людей подводит излишняя уверенность в том, что вот они-то точно никоãда не попадутся на уловки мошенников. но злоумышленники 
используют самые современные человеческие достижения, блаãодаря которым искусно списывают деньãи со счетов ãраждан. читайте о новых 
способах мошенничества в материале и будьте бдительны. 

В  далеком 2007 году Александр Иванович окончил Сара-
товский аграрный университет имени Н.И. Вавилова и 
получил диплом инженера-механика по специальности 

«Механизация сельского хозяйства».
«Но я всегда хотел связать жизнь именно с газовой отрас-

лью – жил в Сторожевке, родители работали в этом ЛПУМГ. 
Вот и я стремился. И так получилось, что именно в 2007 году 
здесь были вакантные места. Попасть сюда было сложно, но 
мне повезло. Здесь я и начал трудовую деятельность – ма-

Александр Ульянов

шинистом технологических компрессоров четвертого разря-
да», – рассказал он.

Спустя год Александр Ульянов принял участие в конкурсе 
профессионального мастерства и занял по новой для себя спе-
циальности первое место в саратовском трансгазе, а в 2009-м в 
аналогичном состязании взял «серебро».

«После каждого конкурса у меня повышался разряд, росла 
квалификация. В 2010 году был уже исполняющим обязанно-
сти инженера по эксплуатации оборудования газовых объектов, 
замещал инженеров, которые были в отпусках или на больнич-
ных. В 2011 году и сам стал инженером, а 2017-м – после ухо-
да прежнего начальника ГКС Николая Александровича Ерасто-
ва в производственный отдел по эксплуатации компрессорных 
станций администрации Общества – стал и. о. начальника ГКС. 
В 2018 году меня утвердили в должности. По сей день началь-
ником и остаюсь», – продолжил наш собеседник.

Александр Иванович объяснил, что газокомпрессорная 
служба – организуется на базе одной или нескольких компрес-
сорных станций. Основными задачами ГКС являются обеспече-
ние бесперебойного технологического процесса очистки, ком-
примирования и охлаждения газа в заданных объемах; надеж-
ная, эффективная, экономичная и безопасная эксплуатация обо-
рудования и систем компрессорной станции; защита окружаю-
щей среды и людей от воздействия опасных и вредных произ-
водственных факторов; организация эксплуатации оборудова-
ния согласно правилам и инструкциям заводов-изготовителей. 
Службой эксплуатируются газотурбинные установки, установ-
ки подогрева и очистки газа, склады горюче-смазочного мате-
риалов и вспомогательное оборудование.

«Работа нравится мне прежде всего тем, что мы приносим 
реальную пользу – именно от нас зависит транспортировка газа 
и его поставка потребителям. 

По словам Александра Ивановича, он никогда не жалел, что 
не реализовал себя в аграрной сфере: «В ГКС мне интересна ра-
бота и с персоналом, и с оборудованием. В нашей службе вместе 
со мной – 22 работника, каждый индивидуален, к каждому надо 
найти подход, замотивировать на выполнение обязанностей в 
полном объеме. Есть люди и предпенсионного возраста, есть и 
молодежь. При этом и себя анализируешь постоянно – что ска-
зал, что сделал, что сработало, а что нет».

Он отметил, что коллектив газокомпрессорной службы, как 
и все работники ООО «Газпром трансгаз Саратов», регулярно 
повышает квалификацию в Учебно-производственном центре 
Общества и в сторонних профильных организациях Газпрома: 
«Я, к примеру, в ноябре 2022 года прошел обучение по теме 
«Конструкция, диагностика и ремонт запорно-регулирующей 
арматуры» в Калининграде».

Он подчеркнул, что работа в газокомпрессорной службе свя-
зана с постоянной ответственностью, к которой скоро привы-
каешь. И другого варианта просто не существует, ведь задачи 
поставлены и их надо выполнять: «Кроме нас, этого никто не 
сделает».

«Нам нельзя просто прийти на работу к восьми утра, выпол-
нять обязанности до пяти вечера, да и забыть про все до следу-
ющего дня. Если какие-то неполадки, надо остаться и восста-
новить работоспособность агрегатов. Мы всегда на связи – в 
выходные, ночью, даже во время отпуска. Моя семья уже при-
выкла к такому режиму – и жена, и дочка, и сын», – поделился 
Александр Ульянов.

В 2024 году работники газокомпрессорной службы Сторо-
жевского ЛПУМГ провели обследование 147 тройниковых со-
единений (сварных соединений основной трубы и трубы от-
ветвления, которые предназначены для отвода части транспор-
тируемого газа в сторону от основного направления. – ред.). 
Кроме того, они провели множество земляных работ, а также 
работ повышенной опасности, занимались документацией, го-
товили газопроводы к обследованиям.

«А в этом году мы планируем выполнение обследования га-
зопровода «Сторожевка-Красноармейск» на территории КС, 
попавшего в Программу обследования участков МГ Сторожев-
ского ЛПУМГ, не охваченных ВТД, в шурфах. А еще заплани-
рована государственная экспертиза промышленной безопасно-
сти сосудов, работающих под избыточным давлением, трубо-
проводной арматуры и оборудования УПТПиИГ компрессор-
ного цеха № 3. Мероприятий предостаточно – работы хватит 
на целый год», – рассказал Александр Иванович.

В выходные он вместе с семьей предпочитает ловить рыбу 
или собирать грибы, вообще бывать на природе.

«Времени на это, конечно, хотелось бы побольше, но девать-
ся некуда – работа для меня всегда на первом месте», – резюми-
ровал Александр Ульянов.

Филипп КОЧЕТКОВ

осторожно: ии
Прогресс не стоит на месте, и вот уже и ис-
кусственный интеллект (ИИ), не так давно 
вошедший в нашу повседневную жизнь, ста-
новится инструментом для новых схем злоу-
мышленников. 

Сначала мошенники стремятся завладеть 
образцом голоса жертвы. С этой целью ча-
сто взламываются профили в мессенджерах, 
использование голосовых сообщений в ко-
торых в настоящее время очень популярно. 
Кроме того, при взломе аккаунта у мошен-
ников появляется доступ к контактам. Полу-
ченный образец голоса позволяет, исполь-
зуя новые технологии, создать голосовое со-
общение от имени жертвы с просьбой о пе-
речислении денежных средств. Чаще всего 
в сообщении говорится о том, что основная 
банковская карта заблокирована и называют-
ся иные реквизиты, не привязанные к теле-
фонному номеру. В результате мошенниче-
ских действий доверчивые граждане пере-
числяют на неизвестный счет сотни тысяч 
рублей якобы в помощь знакомому. 

Еще более усовершенствованной выгля-
дит схема обмана посредством видеозвонков 
с использованием технологии дипфейков (ме-
тод создания поддельных видео и аудио с по-
мощью ИИ). Так, например, злоумышленники 
могут под разными предлогами просить граж-
дан включить камеру на телефоне, чтобы по-
том озвучить записанное видео путем нало-
жения голоса жертвы, и использовать это ви-

део для обмана ее контактов. Либо позвонить 
по видеосвязи от  широкоизвестного лица с це-
лью введения жертвы в заблуждение, получения 
денежных средств или важной информации.

В ближайшее время специалисты прогно-
зируют увеличение количества сценариев мо-
шенничества с использованием ИИ, их услож-
нение и повышение качества созданных под-
дельных обращений. 

В качестве основной меры защиты профи-
лей в мессенджерах и социальных сетях реко-
мендуется при наличии технической возмож-
ности использовать двухфакторную аутенти-
фикацию (когда один пароль установлен вами, 
а второй приходит в виде sms-сообщения с ко-
дом) и сложные пароли, содержащие заглав-
ные и строчные буквы, цифры, знаки препина-
ния и специальные символы.

Если знакомый в сообщении просит вас пе-
ревести ему деньги без предварительной дого-
воренности – перезвоните ему на телефон (не 
через мессенджер) и уточните ситуацию.

Взлом аккаунта – не единственный спо-
соб получить образец голоса, поэтому будьте 
осторожны, отвечая на звонки от неизвест-
ных номеров. 

охота за кодоМ
Механизм «работы» телефонных мошенников 
понятен: получить доступ к банковскому счету 
гражданина и списать деньги. А вот предлоги, 
под которыми граждан вводят в заблуждение, 
постоянно обновляются. Знакомим вас с неко-

торыми из них. 
«Ошибочное подключение дополнитель-

ной услуги». Звонок поступает от имени со-
тового оператора с предложением отключить 
услугу, продиктовав код из поступившего смс-
сообщения. 

«Идентификация банковской карты», ина-
че счет будет заблокирован и деньги снять не 
удастся. И тут вопрос «можно решить» дис-
танционно, озвучив код.

«Обновление электронного журнала». Ро-
дителям школьников звонят от имени директо-
ра или педагога школы и сообщают, что необ-
ходимо обновить список учащихся на одной из 
образовательных интернет-платформ. Для это-
го вновь потребуется сообщить номер из сооб-
щения, который по факту является подтверж-
дением для восстановления доступа к аккаун-
ту на портале «Госуслуг». 

«Вас вызывают в суд». Мошенники свя-
зываются с теми людьми, данные которых 
фигурируют в реальном списке назначенных 
к слушанию дел в суде. Далее им поступа-
ет звонок с просьбой подтвердить участие в 
процессе, сообщив заветный код. 

«Перерасчет пенсионных баллов». Злоу-
мышленники представляются работниками 
Социального фонда и предлагают перерас-
чет пенсии с учетом некоего «неучтенного 
ранее стажа». 

Схем – десятки, а совет – один: при малей-
шем подозрении обрывать разговор и перезва-
нивать абонентам по официальным телефон-

ным номерам для уточнения информации. 
Еще раз напоминаем, что банки, правоохра-

нительные органы, государственные и иные 
ведомства (службы) никогда не связываются с 
гражданами через мессенджеры. Такие звонки 
сразу должны вызывать подозрение. 

защитить Граждан
С угрозами, исходящими от телефонных мо-
шенников, развернута борьба и на официаль-
ном уровне.

Распоряжением Правительства от 30 дека-
бря 2024 года № 4154-р утверждена Концепция 
государственной системы противодействия про-
тивоправным деяниям, совершаемым с исполь-
зованием информационно-коммуникационных 
технологий. 

Согласно документу, основными задачами 
государственной системы являются создание 
механизма своевременной приостановки по-
дозрительных финансовых операций и циф-
ровой платформы для оперативного обмена 
информацией между правоохранительными 
органами, Банком России, кредитными орга-
низациями и операторами связи, а также усо-
вершенствование законодательства, развитие 
цифровой грамотности граждан и повыше-
ние их осведомленности о методах соверше-
ния противоправных деяний.

Ожидается, что реализация Концепции су-
щественно повысит безопасность граждан в 
цифровом пространстве. План по реализации 
Концепции будет разработан в течение ше-
сти месяцев, ну а пока сохраняйте спокой-
ствие и осторожность. 
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елка желаний

Что год грядущий нам несет...

Все сбУдется
В конце 2024 ãода работники общества во второй раз приняли участие во Всероссийской акции 
«елка желаний» в офлайн-формате и подарили радость и ощущение новоãоднеãо волшебства 
детям с оãраниченными возможностями здоровья, а также проживающим в семьях с низким 
доходом, исполнив более 40 желаний.

с
тремление к общению и установлению 
разного рода коммуникаций у ребят – 
10-леток Софии и Матвея – поддержа-

ли генеральный директор Общества Влади-
мир Миронов и заместитель генерального 
директора по управлению персоналом Ва-
дим Афанасьев. Они подарили школьникам 
смартфоны.

Теперь ребята всегда будут на связи с род-
ными, смогут слушать музыку и смотреть 
мультфильмы, а также узнавать новое и ин-
тересное из глобальной сети.

Трехлетняя Вероника въехала в Новый год 
на желанном бело-розовом велосипеде, кото-
рый получила от главного инженера – перво-
го заместителя генерального директора Об-
щества Андрея Годлевского.

Семья Подгорновых порадовала Армата, а 
также его сестру и брата сладкими подарка-
ми и билетами в аквапарк.

Исполнилась мечта 7-летней Киры. На 
Новый год она получила от заместителя ге-
нерального директора по экономике и фи-
нансам Александра Бородавко батут для 
фитнеса и красочное издание «Маша и Мед-
ведь. Большая книга лучших историй».

Представители СМУиС от лица молодых 
работников филиалов вручили долгождан-
ные подарки – умные колонки и сладости – 
Андрею и Светлане. Ребята имеют ограниче-
ния по здоровью, но любят петь, танцевать 
и слушать музыку. Благодаря приобретени-
ям они смогут получать полезную информа-
цию, слушать аудиокниги.

Производственный отдел автоматизации 
передал развивающие и настольные игры, 
сладкие подарки сестрам Лизе и Вике. Ранее 
эти дети получали благотворительную помощь 
от Общества на лечение и реабилитацию.

Производственный отдел по эксплуата-
ции компрессорных станций вручил шести-

летнему Даниилу полицейскую и пожарную 
машины, электрогитару.

Производственно-диспетчерская служба под-
держала стремление Алисы играть на музы-
кальных инструментах.

Отдел организации труда и заработной 
платы навестил 15-летнего Виктора, кото-
рый мечтает стать инженером, и порадовал 
портативной колонкой.

Благодаря службе по эксплуатации зданий 
и сооружений Никита сможет посоревно-
ваться с Вероникой (у которой бело-розовый 
велосипед) в скорости, ведь теперь у него 
есть самокат.

Артур провел каникулы, покоряя раз-
личной высоты горы на яркой «ватруш-
ке», а нагулявшись, читал красочные книги 
со своим новым другом – большим плюше-
вым мишкой. Все это – подарки от планово-
экономического отдела.

Влад получил от транспортного отдела 
и нормативно-исследовательской лаборато-
рии детский обучающий синтезатор и элек-
тронную книгу с азбукой, стихами, песнями 
и сказками.

Отдел документационного обеспечения 
управления поздравил с Новым годом Сте-
пана и его старшего брата. У парней теперь 
есть свой «Титаник» и целая мастерская ху-
дожника.

Шестилетний Максим стал обладателем 
большого робота-трансформера Оптимуса 
Прайма, а еще – огромной шоколадки, чему 
поспособствовала служба по связям с обще-
ственностью и СМИ.

ского обеспечения осчастливил Светоза-
ра машинкой «Лего», игрой «Монополия» и 
сладостями.

Отдел социального развития взялся ис-
полнить мечту четырехлетнего Захара и по-
дарил ему детский обучающий ноутбук. Бо-
нусом стали сертификат в «Детский мир» и 
корзина с фруктами и сладостями.

Объединенная первичная профсоюзная ор-
ганизация познакомилась с Аней. Она учится 
в восьмом классе коррекционной школы и лю-
бит рисовать, участвует в школьных и город-
ских конкурсах. Профсоюз порадовал ее план-
шетом для развития способностей.

Крылатые, а точнее мягкие, качели теперь 
есть у Егора. Об этом позаботился Юриди-
ческий отдел. Кататься на них он может под 
музыку из подаренной колонки. «Только ра-
дость впереди». А еще поход в «Детский 
мир», чтобы приобрести, что душе угодно, 
на подарочный сертификат.

Тимофей и его сестра давно мечтали по-
бывать в цирке. И вот благодаря помощи 
производственного отдела защиты от корро-
зии вся семья стала зрителями яркого захва-
тывающего представления.

Финансовый отдел поддержал девочку в ее 
хобби, подарив наборы для творчества, серти-
фикат в «Детский мир» и мягкую игрушку.

Полина любит путешествовать, мечта-
ет съездить в Москву и посетить Третьяков-
скую галерею, а пока она может самостоя-
тельно творить шедевры, купив все необхо-
димое в гипермаркете «Леонардо». Пода-
рочный сертификат в этот магазин она полу-
чила от группы главного сварщика.

Илья под звуки техно из новенькой колонки 
может запускать свою инерционную машинку. 
Подарки он получил от отдела внутреннего 
аудита. Кстати, он может устроить гонки с 
Кириллом – его осчастливил радиоуправля-
емой машиной Саратовский цех связи.

Алиса очень активная девочка, любит ри-
совать, слушать музыку, играть в куклы, гу-
лять, кататься на велосипеде. Отдел кадров 
и трудовых отношений подарил ей детскую 
кухню и набор посуды, теперь она сможет 
готовить для своих кукол и угощать их.

Злата любит читать, плести из бисера, со-
бирать конструктор. Она ходит в театраль-
ный кружок, мечтает стать актрисой. Недав-
но стала осваивать скалодром, что ее тоже 
очень увлекло. А еще ей нравится фотогра-
фировать кошек и собак, и у нее уже есть 
небольшая коллекция таких фото. Произ-
водственный отдел по эксплуатации маги-
стральных газопроводов подарил ей серти-
фикат в «Леонардо», возможно, она захочет 
с помощью приобретенных там материалов 
оформить свои фотоработы. 

Служба информационно-управляющих 
систем исполнила желания брата и сестры 
– Евгения и Дарьи. У Даши теперь двухко-
лесный велосипед, пока со страховочными 
колесиками, а Женя присматривает себе ко-
стюм для занятий спортом, ведь у него есть 
сертификат «Озона».

Творите чудеса, радуйте родных, близких 
и незнакомых людей! Добром и теплом со-
греем этот мир!

... и знатокам

... и морякам

... спортсменам

... и тиграм

Наслаждаться сказками и детскими пе-
сенками теперь сможет и четырехлетняя 
Вика – Учебно-производственный центр по-
дарил девочке умную колонку и, конечно, 
мешок сладостей.

Восьмилетний Тимофей просит Дедушку 
Мороза наколдовать побольше снега, чтобы 
поскорее снова пустить в ход свой снегокат с 
мощными динозаврами. Такой подарок ему 
преподнес начальник МСЧ Александр Тома.

Неравнодушна к динозаврам и четыр-
надцатилетняя Кристина. Она очень любит 
читать про них и собирает коллекцию дои-
сторических рептилий. В этом ей помогла 
служба промышленной и пожарной безопас-
ности, подарив набор для раскопок из 12 яиц 
с динозаврами, 3D-книгу про динозавров, 
картину по номерам «Динозавры на прогул-
ке», набор пластилина и мягкую игрушку – 
конечно, динозавра.

Отдел подготовки и проведения закупок 
порадовал девятилетнего Женю конструкто-
ром «Лего», мини-колонкой и книгой «Хро-
ники Нарнии».

Производственный отдел метрологиче-

Работники службы корпоративной защи-
ты осчастливили троих детей. Поклонник 
группы «Король и Шут» Андрей получил 
в подарок портативную колонку с записью 
альбомов кумиров, пару футболок с прин-
том группы и сладкий подарок.

Будущий футболист Тимофей стал обла-
дателем мяча и бутс, а его ровесник – перво-
классник Михаил – получил великолепную 
радиоуправляемую машину из рук самого 
Деда Мороза.

Технический отдел порадовал Дарию по-
дарочным сертификатом в «М.Видео». Де-
вушка занимается спортивной гимнастикой, 
любит рисовать и готовить торты и другие 
блюда. Не исключено, что в магазине техни-
ки она приобретет себе гаджет, чтобы нахо-
дить новые элементы упражнений и кули-
нарные рецепты в интернете.

Маленький Арсений, у которого побыва-
ла бухгалтерия, интересуется инструмента-
ми, любит лепить, а еще мечтает о лохматом 
друге. Благодаря нашим волшебникам он 
может пока потренировать команды с игру-
шечным псом, а также стал обладателем це-
лого города с машинками и вертолетом.

Валерия занимается в кружке лепки из 
теста и танцами. Бухгалтерия порадовала 
ее целым рюкзаком игрушек, мастерской 
художника и набором для изготовления 
украшений.

К Валерии постарше, которая мечта-
ет поступить в медицинский, заглянули ра-
ботники производственного отдела по экс-
плуатации ГРС. Их подарки будущему вра-
чу – умная колонка, коврик для йоги и набор 
для выпечки.

Маленькая Софья очень улыбчивая и лю-
бознательная. Любит рисовать и танцевать. 

Маргарита БОРИСОВА 

... фанатам и газовикам
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к юбилею «ГолУбой МаГистрали»:
 

Уходит в голубую даль
Родной газопровод. 

И «Голубая магистраль» 
 по-прежнему живет. 

Ей сорок лет – немалый срок, 
Солидный юбилей, 

И сколько жизненных дорог
Соединилось в ней.

Она прошла через года, 
Соединив всех нас –

Тех, кто работал в ней тогда,
И тех, кто в ней сейчас. 

Мы вместе все пришли сюда, 
Улыбками светясь. 

Как это здорово, когда
Есть поколений связь. 

Мы отдаем друг другу честь, 
Глаза огнем зажглись. 

Как здорово, что все мы здесь
Сегодня собрались. 

Посмотрим в голубую даль
В надежде и любви.

Живи, родная «Магистраль», 
Еще сто лет живи!

Владимир Поспелов

Ãолубая ìаãиñтраль 02 (1889) 17 января 2025 ã.

Александр АЗАРКИН

сВязь поколений
В Учебно-производственном центре состоялась встреча работников редакции ãазеты «Голубая 
маãистраль» разных лет.  Мероприятие было посвящено 40-летию корпоративноãо издания и 
дню российской печати.

п
риказ об учреждении «Голубой маги-
страли» был подписан 4 декабря 1984 
года, а 1 января 1985 года вышел пер-

вый номер нового печатного издания. Со-
рок лет спустя в стенах Музея трудовой сла-
вы собрались ветераны многотиражки, в том 
числе трое из пяти ее первых работников – 
Сергей Кудряшов, Василий Степанов, Галина 
Баранникова.

Сергей Марин на работе

УВлеченные люди

В постоянноМ разВитии
Увлечения работников ооо «Газпром трансãаз саратов» настолько же разнообразны, насколько 
уникальны и они сами. Герой нашей постоянной рубрики серãей Марин, инженер электросвязи 
башмаковскоãо лпУМГ уже мноãо лет всерьез занимается ãорнолыжным спортом.

В 2011 году Сергей Сергеевич с отличием 
окончил институт промышленных тех-
нологий Пензенского государственного 

технологического университета и получил 
диплом инженера-энергетика. В том же году 
он устроился в компанию «Т Плюс» и шесть 
лет трудился на ТЭЦ-2 в Пензе. В 2017-м 
он работал в АО «Транснефть-Дружба», а в 
2018-м начал карьеру в Башмаковском фили-
але ООО «Газпром трансгаз Саратов».

«В «Газпром» я пытался устроиться не-
сколько раз. Всегда думал, что в этой ком-
пании более технологичное оборудование, 
и ожидание это впоследствии оправдалось. 
Меня привлекали стабильность компании, 
уверенность в будущем, которую она дает», 
– поделился Сергей Марин, который занима-
ется в филиале эксплуатацией оборудования 
средств связи, его техническим обслужива-
нием и текущим ремонтом, а также взаимо-
действует с подрядчиками.

Горнолыжным спортом наш сослуживец 

занимается уже более десяти лет – с тех вре-
мен, когда работал в энергетике.

«Однажды посмотрел видео, в котором 
люди катались на горных лыжах и сноубор-
дах. Этот вид спорта показался мне необыч-
ным и интересным. При этом я знал, что в 
Пензе есть склон рядом с легендарным ре-
стораном «Засека», где катаются начинаю-
щие лыжники и сноубордисты. А еще я знал, 
что там же есть прокат горнолыжного снаря-
жения – на тот момент довольно дешевый. 
Решил попробовать. Понравилось. А потом 
попробовал еще – понравилось еще боль-
ше», – рассказал наш собеседник. 

Сергей Марин отметил, что уже с пятого 
занятия с инструктором почувствовал себя 
на сноуборде уверенно – катался со склона 
«змейкой».

«А еще в Пензенской области существу-
ет дружное и общительное сообщество лю-
бителей горнолыжного спорта. Мы познако-
мились на склоне у «Засеки», начали вме-
сте кататься. Потом мне доверили организа-
цию поездок других любителей по различ-
ным горнолыжным курортам. Кроме меня, 
организацией таких туров в Пензе занима-
ются еще четыре человека. Холмы в Пензе 
маленькие, а люди хотят высоты, длинных 
трасс и крутых горных склонов. Чаще все-
го – раз в две недели в течение всего зимнего 
сезона – я вожу спортсменов однодневными 
автобусными турами в Татарстан, в комплекс 
«Свияжские холмы». А в феврале-марте мы 
ездим на Кавказ – на Эльбрус и Архыз, уже 
недельными турами. Катаемся, отдыхаем и 
получаем удовольствие», – поделился Сер-
гей Сергеевич.

Он рассказал, что катался на сноубор-

де в Грузии – на горнолыжном курорте «Гу-
даури», раньше возил туда всех желающих. 
Большое впечатление произвели на Сер-
гея Марина Домбай в Карачаево-Черкессии 
и, конечно, Эльбрус – самая высокая точ-
ка Европы, которая доступна россиянам в 
Кабардино-Балкарии.

«В этом году я открыл для себя Кемеров-
скую область – знаменитый курорт «Шере-
геш». Море снега, кругом молодежь! Это 
я вспоминаю крупные курорты, а про мел-
кие можно рассказывать бесконечно», – при-
знался Сергей Сергеевич.

Сноуборд нравится ему разнообразием 
стилей и техник катания, которые можно 
осваивать и бесконечно развиваться.

«Я до сих пор себя считаю не полностью 
разносторонним сноубордистом – есть еще к 
чему стремиться и чему учиться.  А учить-
ся приходится много, долго и кропотливо. 
Спорт этот, конечно, достаточно сложный. 
Есть люди, которые переходят со сноуборда 
на лыжи, а с лыж – на сноуборд, но я пока 
катаюсь только на сноуборде. И здесь тоже 
есть, куда развиваться», – продолжил он и 
отметил, что работа в Обществе позволяет за-
ниматься любимым спортом в выходные, а 
каждый отпуск посвящать сноуборду целиком.

Сергей Марин посетовал, что ему пока не 
удалось привлечь в горнолыжный спорт ни-
кого из работников Башмаковского ЛПУМГ, 
однако в планах у него проведение первых 
соревнований по этой дисциплине среди ра-
ботников Общества.

«Насколько мне известно, в саратовском 
трансгазе работают более двух десятков 
спортсменов – и лыжников, и сноуборди-
стов, и все они проявили интерес к перспек-
тиве корпоративных состязаний. Планиру-
ется, что мероприятие пройдет на базе сара-
товского комплекса «Вишневая гора», при-
чем это может случиться уже в ближайшее 
время – вопрос только в том, когда в Саратове, 
наконец-то, выпадет снег. Но вообще, в этом 

году по всей России аномалия со снегом – его 
нет нигде», – рассказал Сергей Марин.

Коллегам, которые хотят заняться горно-
лыжным спортом «с нуля», он пожелал обя-
зательно обратиться к профессиональному 
аттестованному инструктору, а не учиться тех-
никам и приемам по роликам в интернете. 

«Занятия с инструктором сократят срок 
обучения в разы, специалист научит пра-
вильной технике катания, а не той, от кото-
рой потом долго придется избавляться – пе-
реучиваться. А еще хочу предупредить, что 
этот спорт затягивает. Тем, кто задумывает-
ся, не попробовать ли, я говорю – пробуй-
те! Эмоции вас ожидают неописуемые. Ко-
нечно, это дорогостоящий вид спорта, по-
скольку экипировка здесь, в основном, зару-
бежная. Но есть выход – работают прокаты с 
вполне разумными ценами. В прокате, кста-
ти, могут посоветовать и инструктора. Не 
стоит забывать и о вторичном рынке. Конеч-
но, и это дорого, но эмоции и впечатления 
того стоят!» – резюмировал Сергей Марин.

Филипп КОЧЕТКОВ

На вершине мира

Работники редакции разных лет и служба по связям с общественностью и СМИ

С приветственным словом к участникам 
мероприятия обратилась заместитель на-
чальника ССОиСМИ Юлия Ульянова. Она 
подчеркнула важность преемственности по-
колений и передачи опыта в профессиональ-
ной среде, а также поздравила бывших кол-
лег с прошедшими праздниками.  Работники 
службы рассказали им о роли и задачах Об-
щества в газовой промышленности России, 

об информационной политике предприятия 
и сегодняшних особенностях газеты.  

«Конечно, газета изменилась, как и вся 
деятельность службы», – в один голос гово-
рили журналисты. А их преемники в ответ 
вспоминали годы совместной работы и бла-
годарили предшественников за опыт, зна-
ния, переданные когда-то. Возможно, самый 
известный на трассе корреспондент издания 
Владимир Поспелов посвятил коллегам и 
общей работе стихотворение. 

Текстовые и видеообращения к собрав-
шимся направили работники редакции, ко-
торые не смогли присутствовать на встре-
че.  Одна из них – Мария Митасова – назва-
ла время работы в «Голубой магистрали» зо-
лотым и одним из лучших периодов своей 
жизни.

Хранитель Музея трудовой славы Екате-
рина Грачева напомнила ветеранам о ярких 
страницах истории трансгаза, поведала о но-
востях корпоративного музейного дела. В му-
зее ветераны с наибольшим интересом разгля-
дывали фотографии работников разных лет, 
делились историями общения с ними.  

Съемочная группа ССОиСМИ пообща-
лась с гостями на камеру, запечатлела их 
воспоминания. Эти люди  – свидетели важ-
нейших событий прошлого, и не просто сви-
детели, а летописцы! Они находились в гуще 
событий происходящего, чувствовали пульс 
магистрали, и поэтому эти видео являются 
почти документальными свидетельствами 
истории.

Тепло прощаясь, все участники меропри-

ятия сошлись во мнении, что такие  встре-
чи необходимо организовывать и в будущем.


